
 

 

Concejo prende las alarmas por irregularidades en construcción de obras por 

Valorización 

  

El Concejo de Bogotá prendió las alarmas sobre los persistentes problemas que continúan 

en la construcción de las obras que deben ser construidas por concepto de valorización en la 

ciudad. Hoy en un debate de control político los concejales denunciaron sobrecostos en 

algunas obras, falta de financiación en otras, atrasos, falta de planeación e incumplimiento 

en los términos para entregar las obras y problemas con licencias ambientales.  

  

En el marco del debate la directora del Instituto de Desarrollo Urbano IDU, Yaneth 

Mantilla, advirtió que hoy hay cuatro obras, cobradas por valorización que no se pueden 

hacer porque no tiene  presupuesto, están desfinanciadas. Solo se entregó una que es la 

Avenida Colombia desde la calle 76 hasta la calle 80, otro proyecto está en ejecución que 

es la Avenida la Sirena desde la carrera novena hasta la Avenida Carrera Séptima, pero 

presenta graves retrasos.   

  

Mientras que para el Concejal Yefer Vega de Cambio Radical el Instituto Distrital de 

Desarrollo Urbano, IDU, tiene que recuperar la confianza de los ciudadanos, “no puede ser 

que en el Instituto tengamos 400 funcionarios de planta y alrededor de 1.500 contratistas”. 

  

E hizo una invitación al IDU, para que se contemple adelantar obras en la noche, de manera 

que se mitigue el impacto en la movilidad y se agilice con el cumplimiento en la entrega de 

las mismas. 

  



Para la Concejal Patricia Mosquera es preocupante la situación actual debido a que de las 

pocas obras que no se han descartado, existe un factor común en la mayoría de ellas: Los 

sobrecostos no permiten que las obras tengan cierre financiero. A la fecha las obras a 

financiarse con los recursos de la valorización tienen un déficit de 295.037 millones de 

pesos. “Este es un problema que debe asumir la actual administración, debido a que en 

estas circunstancias sería casi imposible desarrollar las obras planeadas”, advirtió.  

  

Para la Concejal Mosquera la situación es crítica debido a que se comienzan a vencer los 

plazos en la devolución de los recursos por parte de la actual Administración. “De llegar a 

estas circunstancias, la ciudad tendría una situación muy complicada financieramente, y 

para los ciudadanos sería lamentable tener que iniciar un trámite engorroso después de 

haber hecho el sacrificio de pagar sus obligaciones con la ciudad”, aseveró.  

  

En el debate de control político, el Concejal de Bogotá José David Castellanos afirmó que 

esta Administración junto con la Corporación deben avanzar en resolver los persistentes 

problemas de la valorización que afectan a la ciudadanía, especialmente, porque dicha 

contribución no se ha convertido en la construcción de obras reales. 

  

Castellanos afirmó: “Lo que ha pasado históricamente con la valorización ha sido una 

colcha de retazos. Desde su puesta en marcha, el IDU ha sido incapaz de realizar las obras 

y responderle a la ciudadanía por los pagos que realiza. Hoy, las obras que se deberían 

financiar por valorización están desfinanciadas en 235 mil millones de pesos”. 

  

El cabildante informó: “Hay que resolver todos esos problemas que van desde la mala 

estructuración de los contratos hasta la falta de articulación institucional. Hoy la 

Contraloría Distrital informa que cinco (5) obras no han iniciado la etapa de construcción: 

la Avenida José Celestino Mutis, la Intersección Av. José  Celestino Mutis por la Av. 

Boyacá, la Avenida San Antonio, la Avenida Rincón y su respectiva intersección por la 

Avenida Boyacá”. 

  

“Es increíble que cuando se le pregunta al IDU por las obras que se iban a realizar por 

valorización, solo den información sobre una de ellas: el Parque Gustavo Uribe Botero en 

Chapinero. Otras obras están estancadas por problemas de difícil resolución como es el 



caso de la Avenida San José que está pendiente de la resolución del concepto ambiental que 

existe sobre la reserva Van der Hammen” agregó el Concejal Castellanos.  

  

Por su parte el Concejal de Cambio Radical Rolando González, llamó la atención sobre la 

obra conocida como “La Sirena” que desde Junio del 2014 se había establecido un plazo de 

9 meses para su entrega y lleva 2 años sin culminar.   

  

 “Solicito a la Administración Distrital que revise cuidadosamente  el estado real de la obra. 

El cronograma de entrega estará para el mes de Abril y el avance de la obra va en un 58% 

cuando debería estar al 90%. Lo que a simple vista se ve, es que tampoco la van entregar” 

resaltó el Concejal Rolando González 

  

González solicitó a los entes de control  que revisen con minucia las razones y los tiempos 

relacionados con las prórrogas y suspensiones. Adicionalmente, falta por invertir cerca de 

$3 mil millones  que se tienen programados con recursos del IDU del año 2016 y preocupa 

el posible detrimento patrimonial que este abandono de la obra, pueda ocasionar.  

  

En ese mismo sentido se pronunció el Concejal Julián López  de Cambio Radical, al 

denunciar que la obra de la calle 153 entre carreras 9 y 7, la cual se debía hacer en 9 meses, 

lleva 18 sin ejecución. 

  

Igualmente el Cabildante denunció ante la Directora del IDU, la necesidad de revisar los 

5.000 millones de pesos entregados por almacenes Éxito en el año 2014, para la 

terminación de la calle 153 entre carrera 9 y la Autopista Norte que aún no se ven. 

  

Los concejales solicitaron a los entes de control para que realicen las investigaciones a los 

funcionarios y contratistas que tienen detenida la ciudad, con las 10 obras por valorización 

que ya fueron pagadas por parte de la ciudadanía. 

 

Este documento fue tomado directamente de la página oficial de la entidad que lo emitió.  


